



Monitoreo de violencia contra niñez, adolescencia y juventud octubre - 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Violador condenado a 20 años de cárcel	Manuel de Jesús Paniagua G., fue condenado a 20 años de prisión por la violación de un menor de edad de forma continuada, en un cantón de Usulután, entre el 2022 y 2023. Según la fiscalía, el abuso comenzó cuando la víctima tenía 13 años, en 2022. Paniagua aprovechaba que el niño se quedaba solo en casa para cometer el delito. “El último abuso fue en marzo de 2023 cuando la víctima tenía 14 años. El hombre fue denunciado el 21 de junio y detenido el 4 de julio de ese mismo año”, dijo la fiscalía.	LPG Pág.18 Martes 1 Octubre 2024
Buscarán exhumación de génesis, bebé que murió bajo régimen	Jayne Magaña, abogada del Socorro Jurídico Humanitario, informó en la entrevista de YSUCA que cuando sea aceptada su solicitud de ser la abogada de Selenia Aguilar, privada de libertad y quien perdió a su bebé Génesis Monserrat tras estar en prisión, pedirá que le hagan a la bebé una autopsia para verificar la causa de su muerte. “Dentro de los procesos penales que estamos llevando, tanto a nivel nacional como internacional, vamos a pedir que a Génesis se le haga la exhumación bajo los Principios de Minnesota, porque queremos saber de qué murió. Esto se debe a que cuando entregaron a la bebé a su abuela prácticamente ella venía desahuciada del (Hospital) Bloom”, aseveró la defensora de derechos humanos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Pediran-la-exhumacion-de-Genesis-bebe-que-murio-en-el-regimen-de-excepcion-20241001-0097.html	LPG Pág.11 Miércoles 2 Octubre 2024
Juicio contra sargento de FAES	Inició el juicio contra Héctor Ovidio Alvarado, exsargento de la FAES acusado de violar a una menor en la playa Mizata, La Libertad, en septiembre de 2023. Alvarado y otro grupo de soldados detuvieron a una joven del grupo para que el sargento abusara de ella. Los cinco soldados que fueron cómplices tendrán que enfrentar un juicio por separado. https://diarioelsalvador.com/inicia-juicio-contr-exmilitar-que-abuso-de-una-menor-de-edad-en-la-libertad/574244/ https://www.elsalvadortimes.com/articulo/judiciales/abren-juicio-militar-acusado-agredir-sexualmente-menor-edad-mizata/20241002121225096871.html https://lapagina.com.sv/nacionales/condenan-a-40-anos-de-prision-exsargento-que-violo-a-menor-de-edad-en-teotepeque/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/condenan-a-40-anos-de-carcel-a-exsargento-por-violar-a-una-menor-en-la-playa-mizata https://lapagina.com.sv/nacionales/condenan-a-40-anos-de-prision-exsargento-que-violo-a-menor-de-edad-en-teotepeque/	LPG Pág.14 Diario El Salvador El Salvador Times La Página Diario El Mundo Miércoles 2 Octubre 2024
COFOA busca establecer diálogo con el MINSAL por derecho a la salud	“Mi hija, a sus 3 años, tuvo una convulsión epiléptica, lo cual me llevó a buscar atención médica en el Hospital Santa Teresa, en donde, por negligencia médica no la supieron atender como debía de ser. Me fijé que los médicos buscaban en sus teléfonos a ver porqué la niña estaba así, pero no hacían nada”, relató María Tania Rodríguez, lideresa de COFOA en el departamento de La Paz. “Fue hasta las 2 de la tarde que decidieron trasladarla al Hospital Bloom, para hacerle un TAC, y llegando al hospital los médicos sólo la vieron y pudieron ver lo grave que estaba, iba rígida y sus labios morados, y le costó reaccionar”, recordó. https://www.diaricolatino.com/cofoa-busca-establecer-dialogo-con-el-minsal-por-derecho-a-la-salud/#google_vignette https://ysuca.org.sv/2024/10/solicitaran-exhumacion-de-bebe-que-murio-durante-el-regimen-de-excepcion/	Diario Co Latino Pág.2 YSUCA Jueves 3 Octubre 2024

<p>Violador de niña fue condenado a 20 años de cárcel</p>	<p>Juan José Chavarría Mejía fue condenado a 20 años de cárcel por el delito de violación en menor o incapaz en perjuicio de una niña de 11 años, de quien abusó entre diciembre del 2023 y enero de este año, en Santa Elena, Usulután Este. De acuerdo con información de la FGR, Chavarría cometía los abusos cuando la niña se quedaba sola en su vivienda. “Este sujeto aprovechaba los momentos en los que la víctima estaba sola en su casa. Abusó de la niña durante dos meses consecutivos”, informó la Fiscalía. Agregaron, que fue hasta en enero que la niña le contó a su mamá sobre el abuso. La madre interpuso la denuncia en contra del hombre, quien fue posteriormente capturado.</p>	<p>LPG Pág.22 Viernes 4 Octubre 2024</p>
<p>Pastor de iglesia enviaba cartas amorosas a una menor de 11 años a través de su madre que no podía leer ni escribir</p>	<p>El pastor y líder de una iglesia cristiana de Santiago de María, en Usulután, fue condenado a 10 años de cárcel por haber violado a una menor de 11 años. La denuncia fue puesta por la hermana mayor de la víctima quien descubrió unas cartas amorosas que el religioso enviaba a la menor a través de la madre de ellas, quien no sabía leer ni escribir. El pastor le había dicho a la mujer que lo que contenían las cartas eran consejos bíblicos. https://lapagina.com.sv/nacionales/pastor-de-iglesia-enviaba-cartas-amorosas-a-una-menor-de-11-anos-a-traves-de-su-madre-que-no-podia-leer-ni-escribir/ https://lapagina.com.sv/nacionales/pastor-se-aprovecho-de-la-ignorancia-de-la-madre-de-su-victima-para-agredirla/</p>	<p>La Página Domingo 6 Octubre 2024</p>
<p>Más de medio millón menores de edad quedaron en abandono en 2023, el 78% de ellos por su padre</p>	<p>Más de medio millón de niños, niñas y adolescentes (NNA) quedaron en situación de abandono en El Salvador por alguno o ambos padres de familia, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2023. El documento publicado por el Banco Central de Reserva señala que 501,444 niños y adolescentes viven en situación de abandono, equivalente al 37.9 % de la población que tiene entre cero y 17 años de edad. El estudio exploró las razones por las que estos niños, niñas y adolescentes crecen sin sus padres, e identifica tres causas: abandono, migración y muerte. https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-medio-millon-menores-de-edad-quedaron-en-abandono-en-2023-el-78-de-ellos-por-su-padre</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 6 Octubre 2024</p>
<p>Precaria situación de una parte de la infancia en El Salvador</p>	<p>Poco más de un tercio de los niños en El Salvador viven hoy en condición de abandono, según reflejó un estudio. La Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2023 al abordar el problema encontró que 501 mil 444 menores y adolescentes viven sin amparo de uno o ambos padres, o sea, un 37.9 por ciento de la población entre cero y 17 años. Esta situación es atribuida a varias razones, en especial al abandono, migración y muerte de uno o ambos progenitores. https://www.diariocolatino.com/precaria-situacion-de-una-parte-de-la-infancia-en-el-salvador/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Lunes 7 Octubre 2024</p>
<p>Violador de Usulután es condenado a 20 años de cárcel</p>	<p>José Chavarría Mejía fue sentenciado a 20 años de prisión por violar a una menor de edad en el distrito de Santa Elena, Usulután. La FGR le comprobó al Tribunal de Sentencia de Usulután que en diciembre de 2023 y enero de 2024, la menor fue violada por Chavarría Mejía. https://esnoticia.sv/nacionales/violador-de-usulután-es-condenado-a-20-anos-de-carcel/</p>	<p>ES Noticia Lunes 7 Octubre 2024</p>
<p>A prisión por acosar a menor</p>	<p>José Henríquez Santos fue condenado a cuatro años de prisión tras ser encontrado culpable de acosar a una menor de edad. Según la relación de los hechos, él aprovechó que la víctima, una joven de 15 años de edad, estaba sola en su casa para realizar comportamientos indebidos en su contra. El imputado era familia de la víctima y la menor denunció el hecho ante su madre, quien luego la llevó a la Fiscalía para presentar una acusación formal.</p>	<p>LPG Pág.10 Martes 8 Octubre 2024</p>
<p>Envían a penal de Mariona a profesor de música por besar inapropiadamente a niña de 9 años</p>	<p>Un profesor de música, de 67 años, de una escuela de San Martín, en San Salvador, enfrentó una audiencia inicial por el delito de agresión sexual en menor e incapaz, en la cual el juez decidió enviarlo al penal La Esperanza, en San Luis Mariona, mientras sigue el caso. Según consta en el proceso, mientras un grupo de alumnos sacaba los instrumentos para una actividad religiosa, el docente habría tomado a la menor de 9 años sentándola en sus piernas y dándole un beso «cerca de la boca». La niña contó a su bisabuela lo ocurrido, quien denunció el hecho. https://lapagina.com.sv/nacionales/envian-a-penal-de-mariona-a-profesor-de-musica-por-besar-inapropiadamente-a-nina-de-9-anos/</p>	<p>La Página Martes 8 Octubre 2024</p>
<p>Menor de 13 años fue hospitalizada luego que “su novio” de 25 rompiera con ella, ahora él enfrenta audiencia por violación</p>	<p>Un hombre de 25 años, enfrentó este martes 8 de octubre audiencia inicial por el delito de violación sexual en menor o incapaz agravada, modalidad continuada, en perjuicio de una menor de 13 años. La madre de la adolescente solía dejar a su hija en casa de una amiga para que la cuidara, mientras ella iba a trabajar. Según la investigación, el imputado aprovechó esa situación para convencer a la menor de iniciar una relación sentimental, la cual él decidió terminar a los pocos días, pero después de haberla seducido para sostener relaciones sexuales. https://lapagina.com.sv/nacionales/menor-de-13-anos-fue-hospitalizada-luego-que-su-novio-de-25-rompiera-con-ella-ahora-el-enfrenta-audiencia-por-violacion/</p>	<p>La Página Martes 8 Octubre 2024</p>

<p>Irá a juicio por doble homicidio</p>	<p>José Eduardo Flores Sorto, conocido como “Fito”, fue enviado a juicio por el Tribunal Primero contra el Crimen Organizado de San Salvador, tras considerar que hay pruebas de que participó en el homicidio de dos menores de edad en Aguilares, en febrero de 2008. Según un testigo criteriado, Flores Sorto y otros pandilleros del cantón La Florida se llevaron a los menores a una zona desolada, los mataron y luego los enterraron.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/proceso-judicial-violencia-victimas-de-aguilares-pandillas-accionar-las/1174443/2024/</p>	<p>LPG Pág.12 EDH Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Celeste crea como niña</p>	<p>En el marco del día de la niña, Revista La Brújula presenta el especial “Juega, crea y sueña como niña” donde se presentan dos historias de niñas que les gusta el deporte y las artes. Desde su cotidianidad, ellas comparten con La Brújula todo su talento, creatividad, brillo y pasión en cada actividad que realizan. En su pleno derecho al juego, a la recreación, al arte y la cultura, y desde la alegría, Monchy y Celeste se toman las canchas y las artes, siendo inspiración para otras niñas. En esta primera historia presentamos a Celeste, una niña de nueve años con Síndrome Down que desborda creatividad, baila, dibuja, pinta, le gusta la lectura y hace representaciones teatrales con títeres, forma que ha encontrado para comunicarse y narrar historias de su vida cotidiana.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/09/celeste-crea-como-nina/</p>	<p>Revista La Brújula Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Un día de colores y creatividad con las niñas del caserío Las Cochas</p>	<p>Es la mañana del 26 de septiembre. Bajo la sombra de un gran árbol de almendro, cuatro niñas están sentadas alrededor de una mesa de plástico. Con las manos entrelazadas, observan con curiosidad mientras esperan instrucciones. Ingrid y Camila, de 6 y 5 años, respectivamente, junto a Alejandra y Jazmín, ambas de 4, son vecinas del caserío Las Cochas, en Concepción Batres, Usulután. En el marco del Día Internacional de la Niña, conmemorado cada 11 de octubre desde 2012, se preparan para dibujar y pintar lo que más les guste. Para llegar a este caserío, hay que cruzar el río Grande de San Miguel en balsa, partiendo desde el cantón Capitán Lazo. A pesar de la temporada de lluvias y el crecimiento del río, Manuel, el encargado del cruce, está allí para ayudar a la comunidad a cruzar por veinticinco centavos de dólar. Al llegar, se ve un paisaje verde con grandes terrenos, vacas pastando junto a garzas, patos y perros. Las calles son de piedra y barro.</p> <p>https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/un-dia-de-colores-y-creatividad-con-las-ninas-del-caserio-las-conchas/</p>	<p>Alharaca Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Violador de adolescente recibe condena</p>	<p>Saúl Isaac Figueroa Garay fue declarado culpable de haber agredido sexualmente a una menor de edad; para el imputado, la FGR logró una condena de 14 años de prisión. La fiscal del caso explicó que el imputado cometió el delito de violación en menor e incapaz y que los hechos sucedieron el nueve de abril de 2024. Con engaños, Garay hizo que la víctima llegara hasta una casa en Quezaltepeque donde procedió a violarla.</p> <p>https://esnoticia.sv/nacionales/violador-de-adolescente-recibe-condena/</p>	<p>Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Rescatan a niños migrantes no acompañados</p>	<p>Los oficiales realizaron 29 arrestos por allanamiento ilegal y rescataron a 25 niños no acompañados de entre 3 y 15 años. Los 29 migrantes de El Salvador, Colombia, República Dominicana, Honduras, Venezuela, Guatemala, Nicaragua, Ecuador y Brasil fueron trasladados al centro de procesamiento de Valverde. Los grupos familiares y los menores fueron remitidos a la patrulla fronteriza de los Estados Unidos.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/rescatan-a-ninos-migrantes-no-acompanados/</p>	<p>Canal 12 Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Condenados por violar a dos menores de edad</p>	<p>Roberto Carlos Rivera Araujo fue condenado a 35 años de prisión por la violación de dos hermanos, ambos menores de edad, a quienes abusó en 2022 en la vivienda de las víctimas, en San Buenaventura, Usulután Norte. Según la Fiscalía, el hombre había sido contratado por el padre de las víctimas para cuidar su ganado y fue él quien lo sorprendió cuando abusaba de uno de los menores de edad. El Hombre cometió el delito en contra de los niños en varias ocasiones.</p>	<p>LPG Pág.12 Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Detención por agresión sexual</p>	<p>Centros judiciales informó que el Juzgado Segundo de Paz de Soyapango decretó detención provisional para D.E.A.P., de 31 años por el delito de agresión sexual en menor e incapaz. Según los hechos, el acusado tocó varias veces a la víctima, de 5 años, en su casa en abril de este año. La niña contó lo sucedido a su mamá y se puso la denuncia ante la Policía. El acusado permanecerá en el penal de Mariona mientras el caso avanza.</p>	<p>LPG Pág.9 Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Capturan en La Libertad a sujeto buscado por violación</p>	<p>Un hombre requerido por los tribunales por el delito de violación fue capturado por la Policía, la noche del miércoles, en el cantón San Diego de La Libertad, departamento La Libertad Costa. El reporte policial indica que, con una escopeta en mano, Samuel Huevo López amedrentaba a la población de la referida localidad. Agrega que, al verificar en el sistema policial, Huevo López tiene orden de captura desde 2015 por violación. Además, tiene abierto otro proceso judicial por agresión sexual en menor e incapaz.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/capturan-en-la-libertad-a-sujeto-buscado-por-violacion/578367/</p>	<p>Diario El Salvador Jueves 10 Octubre 2024</p>

<p>Menor se quita la vida en su vivienda al consumir veneno por “problemas familiares”</p>	<p>Un menor de edad tomó la fatal decisión de quitarse la vida en el interior de su vivienda en Nahuizalco, departamento de Sonsonate. Según destacan medios locales sobre la tragedia, el pequeño tomó una sustancia que es utilizada en la agricultura. El jovencito fue identificado como Luis E. de 14 años, quien era originario y residente del caserío los Martínez, del cantón Tajcuilujlan, en citado departamento.</p> <p>https://elblog.com/menor-se-quita-la-vida-en-su-vivienda-al-consumir-veneno-por-problemas-familiares/ https://elblog.com/menor-se-quita-la-vida-en-su-vivienda-al-consumir-veneno-por-problemas-familiares/?fbclid=IwY2xjawF6OxxleHRuA2FibQlxMQABHcW72mSs2vrX06LqIE_vS6rcXINLW3ERwXZCPLXpMirGpNBuSid1eVLMzw_aem_xWcfD4ZJ47AvG6uC0bQnvQ</p>	<p>El Blog Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Plan Internacional El Salvador busca concientizar sobre la violencia contra niñas y adolescentes</p>	<p>Plan Internacional El Salvador trabaja en una campaña de concientización sobre las diversas formas de violencia contra las niñas y adolescentes en el país, un sector que continúa siendo un sector vulnerable. Abuso sexual, embarazos, acoso, falta de acceso a la educación y servicios de salud, son parte de las vulneraciones que sufren las niñas y adolescentes en el país, situaciones que según Plan Internacional El Salvador se agravan en escenarios de fenómenos naturales como tormentas, incendios, terremotos, entre otros. https://www.canal12.com.sv/noticia/plan-internacional-el-salvador-busca-concientizar-sobre-la-violencia-contra-ninas-y-adolescentes/</p>	<p>Canal 12 Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Organizaciones llaman a priorizar inversión y equidad de género en la niñez</p>	<p>En el Día Nacional e Internacional de las Niñas, que se celebra cada 11 de octubre, organizaciones sociales señalaron la existencia de desafíos que se deben atender de manera prioritaria para garantizar el desarrollo integral de esta población en territorio salvadoreño. A pesar de los esfuerzos que se han venido realizando y los avances obtenidos en esta materia, aún hay mucho por hacer en temas como inversión, equidad de género, la no discriminación y la protección contra todo tipo de violencia, expone la Red de Niños, Niñas y Adolescentes de El Salvador (RENAES) y más de 54 organizaciones representadas en la Red para la Infancia y la Adolescencia de El Salvador (RIA). https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/organizaciones-llaman-a-priorizar-inversion-y-equidad-de-genero-en-las-ninas-el-salvador-1174130/2024/</p>	<p>EDH Viernes 11 Octubre 2024</p>
<p>Arrestan a hombre que amenazó con un corvo a menor de edad en Ahuachapán</p>	<p>La PNC reportó, este viernes, la captura de Ronny Donelio Zelada Severino, de 37 años, quien fue captado en video mientras amenazaba con un corvo a un menor de edad. El hombre, quien se encontraba en aparente estado de ebriedad, fue captado en video mientras llegó a la casa del menor de edad para amenazarlo. https://diarioelsalvador.com/arrestan-a-hombre-que-amenazo-con-un-corvo-a-menor-de-edad-en-ahuachapan/579397/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 11 Octubre 2024</p>
<p>Plan Internacional brindó ayuda a más de 3,000 niñas en riesgo</p>	<p>En junio, el país enfrentó una serie de lluvias de tipo de temporal que provocaron inundaciones y deslaves en distintas partes del territorio, dejando a más de 3,500 personas albergadas, muchas de ellas niñas y adolescentes, por lo que Plan Internacional, a través de sus programas de ayuda, les brindó asistencia humanitaria para garantizar sus derechos durante situaciones de emergencias climáticas. Mientras que las instituciones del Gobierno que integran la Comisión Nacional de Protección Civil ejecutaron el programa «Evaluación Rápida de Necesidades» en niñas de 21 comunidades para identificar los impactos de la emergencia en sus hogares. https://diarioelsalvador.com/plan-internacional-brindo-ayuda-a-mas-de-3000-ninas-en-riesgo/579253/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 11 Octubre 2024</p>
<p>Exigen al Estado salvadoreño garantizar derechos de la niñez</p>	<p>La Red para la Infancia y la Adolescencia, RIA, y la Red de niñas, niños y adolescentes de El Salvador, RENAES, en el marco del Día Nacional e Internacional de la Niña realizaron un llamado al Estado salvadoreño a garantizar los derechos humanos de la niñez salvadoreña y adolescencia. Las organizaciones señalan poco avance en la universalización de la educación, además les preocupa el embarazo en adolescentes. Según datos del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas, El Salvador es uno de los 50 países del mundo con las mayores tasas de embarazo en niñas entre 10 y 14 años. En El Salvador, cada día hay 28 niñas y adolescentes embarazadas. https://ysuca.org.sv/2024/10/exigen-al-estado-salvadoreno-garantizar-derechos-de-la-ninez/</p>	<p>YSUCA Viernes 11 Octubre 2024</p>
<p>El empoderamiento de las niñas es clave para su desarrollo</p>	<p>El Día Internacional de la Niña, conversamos sobre la educación y los derechos de las niñas para garantizar su futuro. El empoderamiento de las niñas se basa en brindarles igualdad de oportunidades en educación, salud y derechos. En el Día Internacional de la Niña, se destaca la importancia de crear espacios donde puedan desarrollar su potencial y participar activamente en la sociedad. Fomentar su liderazgo es crucial para construir un futuro más inclusivo y equitativo.</p>	<p>Canal 12 Viernes 11 Octubre 2024</p>
<p>Piden que niñez visite a sus padres en las cárceles</p>	<p>El Movimiento de Víctimas del Régimen (MOVIR) presentó un escrito ante el Consejo Nacional de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (Conapina) en el cual solicita información sobre los programas dirigidos a los hijos e hijas de personas capturadas durante el régimen de excepción, que realice las gestiones para que haya un sistema de visitas en las cárceles y que realice un estudio sobre las vulneraciones hacia la niñez y adolescencia padecidas en dicho</p>	<p>LPG Pág.22 Sábado 12 Octubre 2024</p>

	<p>contexto. El MOVIR dijo que no es la primera vez que piden este tipo de información al Conapina, ya que quieren saber la situación de los niños que están naciendo y creciendo en la Granja de Izalco, pues tienen conocimiento que hay niños que están “naciendo con deformaciones físicas”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-que-menores-de-edad-afectados-por-regimen-de-excepcion-visiten-a-sus--padres-en-las-carceles-20241011-0093.html</p>	
Condena de 42 años por violación a una menor	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de San Miguel impuso una condena a José Armando Morales Aguilar de 42 años y 4 meses de prisión por los delitos de violación en menor o incapaz agravada en modalidad continuada. De acuerdo con el reporte de la FGR, Morales ataba a la menor, de 5 años de edad, y cometía los abusos. Estos hechos ocurrieron entre agosto 2020 y noviembre 2021. La menor le contó a una familiar, quien interpuso la denuncia ante la PNC en San Miguel y posteriormente se realizó su captura. Ayer fue condenado, según mencionó el Ministerio Público. La menor ha recibido tratamiento especializado, dijeron las autoridades.</p> <p>https://esnoticia.sv/nacionales/condenan-a-sujeto-que-amarraba-de-manos-y-pies-a-nina-para-abusar-de-ella/</p>	<p>LPG Pág.22 ES Noticia Sábado 12 Octubre 2024</p>
Organizaciones piden inversión y equidad de género en la niñez	<p>En el Día Nacional e Internacional de las Niñas, que se celebra cada 11 de octubre, organizaciones sociales señalaron la existencia de desafíos que se deben atender de manera prioritaria para garantizar el desarrollo integral de esta población en territorio salvadoreño. A pesar de los esfuerzos que se han venido realizando y los avances obtenidos en esta materia, aún hay mucho por hacer en temas como inversión, equidad de género, la no discriminación y la protección contra todo tipo de violencia, expone la Red de Niños, Niñas y Adolescentes de El Salvador (RENAES) y más de 54 organizaciones representadas en la Red para la Infancia y la Adolescencia de El Salvador (RIA).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/organizaciones-llaman-a-priorizar-inversion-y-equidad-de-genero-en-las-ninas-el-salvador-1174130/2024/</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Sábado 12 Octubre 2024</p>
Plan lanza campaña para prevenir violencia contra las niñas	<p>En el Día Nacional e Internacional de la Niña, Plan El Salvador lanzó la campaña “Niñas Seguras”, para sensibilizar sobre la importancia de prevenir la violencia contra las niñas y promover el respeto de sus derechos, especialmente en situaciones de emergencia o desastres naturales generando entornos de extrema vulnerabilidad, donde las niñas se ven expuestas a riesgos como el abuso sexual, falta de acceso a productos de higiene menstrual. Con esta campaña se pretende evidenciar las necesidades específicas de las niñas, para que en sus entornos cercanos vivan libres de violencia, y en momentos de emergencias se considere el acceso a productos de primera necesidad, garantice su higiene menstrual y se les apoye en promover su resiliencia y desarrollo integral. Según Carlos Tejada, especialista en gestión de respuesta humanitaria, cada año ocurren desastres naturales como tormentas y huracanes que provocan inundaciones, deslaves y miles de pérdidas, a mediados de junio de 2024 en El Salvador se registraron lluvias que dejaron más de 3,500 personas albergadas, muchas de ellas niñas y adolescentes.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/plan-lanza-campana-para-prevenir-violencia-contras-las-ninas/</p>	<p>Diario Co Latino Sábado 12 Octubre 2024</p>
Capturan a hombre que amenazó con corvo a un menor de edad de Ahuachapán	<p>Un hombre que se encontraba consumiendo bebidas alcohólicas se abalanzó amenazante con un corvo a un menor de edad, a quien le decía que a él «las pistolas no le importan». El hecho sucedió en una vivienda del cantón Ashapuco, de Ahuachapán, y fue grabado y compartido en redes sociales. Ante la evidencia, la PNC localizó al sujeto capturándolo de inmediato para que enfrente cargos por amenazas y otros delitos. «Este sujeto fue grabado en video mientras amenazaba con un corvo a un menor de edad. Nuestros equipos fueron alertados, lo buscaron y lo capturaron en el cantón Ashapuco, Ahuachapán», dijo la policía.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-hombre-que-amenazo-con-un-corvo-a-menor-de-edad-de-ahuachapan/</p>	<p>La Página Sábado 12 Octubre 2024</p>
Policía captura a dos sujetos con dinero y por amenazas a menor	<p>La PNC capturó a dos sujetos, en diferentes procedimientos. Uno de los casos fue registrado en el caserío Chimalapa, cantón El Panal, en el distrito de Metapán, Santa Ana Norte. El sujeto fue identificado como José P. R., quien está perfilado como miembro de una pandilla, de acuerdo al reporte de la corporación policial. “Le incautamos \$4,300 en efectivo con los que pretendía cruzar la frontera hacia Guatemala con destino final hacia Estados Unidos. Además, portaba tres celulares y una mochila con ropa”, agregó la Policía.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/policia-captura-sujetos-dinero-amenazas/1174189/2024/</p>	<p>EDH Pág.5 Domingo 13 Octubre 2024</p>
Embarazos en niñas y adolescentes	<p>Aunque ha disminuido la cantidad de embarazos de niñas y adolescentes en el país, organizaciones buscan implementar acciones que frenen la violencia sexual en el sector. Diariamente se registran 23 embarazos adolescentes en el país y aunque la tendencia se ha mantenido a la baja, en 2023, se contabilizaron 8,569, una diferencia de más de 16,300 si se</p>	<p>Canal 12 Lunes 14 Octubre 2024</p>

	<p>compara la cifra con la obtenida en 2015, que cerro con casi 25,000 embarazos en niñas y adolescentes.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/embarazos-en-ninas-y-adolescentes-3/</p>	
Cifras de violencia sexual en el mundo	<p>Más de 600 millones de niñas, niños, adolescentes y adultos han sido víctimas de violencia sexual en el mundo, psicólogos recomiendan interponer denuncias. 1 de cada 8 niñas y mujeres vivas en el mundo han sufrido violencia o agresión sexual antes de los 18 años, es decir, más de 370 millones, así lo reveló un informe de la Agencia de Naciones Unidas para la Infancia, que incluso detalla que la cifra podría ser más alta si se toman en cuenta la violencia sexual sin contacto, la cual se eleva a 650 millones.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/cifras-de-violencia-sexual-en-el-mundo/</p>	Canal 12 Lunes 14 Octubre 2024
Condenan a 25 años de cárcel a violador	<p>El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a 25 años de prisión a Carlos Humberto Dueñas por la violación de una niña, abuso que se repitió a lo largo de 10 años, según informó la Fiscalía. El ministerio público reveló que el crimen se cometió en el distrito rural de San Pablo Tacachico, La Libertad. “Dueñas abusó de la víctima desde 1995 hasta 2005. Este sujeto aprovechaba para cometer las agresiones cuando la mamá de la niña salía a trabajar y la menor quedaba bajo su cuidado”.</p>	LPG Pág.14 Martes 15 Octubre 2024
Padre que abusó de su hija fue condenado a 25 años de cárcel	<p>El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a 25 años de cárcel al sujeto identificado solo por sus siglas como C.H.D por el delito de violación en perjuicio de su hija. De acuerdo a las investigaciones, el padre abusó de su hija desde que tenía 6 años hasta que cumplió 13, posteriormente, la víctima interpuso la denuncia ante las autoridades. “El progenitor abusó sexualmente de su hija desde que tenía 6 años hasta que cumplió 13. Años más tarde, cuando la víctima era mayor de edad decidió interponer la denuncia sobre los abusos que había sufrido”, detalló Centro Judiciales en la red social X.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/padre-que-abuso-de-su-hija-fue-condenado-a-25-anos-de-carcel</p>	Diario El Mundo Martes 15 Octubre 2024
Voces que inspiran: el poder del apoyo femenino	<p>Soy Madelinne Pimentel, tengo 15 años y tengo una gran pasión por la escritura, especialmente sobre temas que afectan a las mujeres. Mi meta es ser reconocida por mis escritos, en los que hago análisis reflexivos y opiniones fundamentadas. Me encanta informarme y deseo que más mujeres tengan acceso a conocimiento sobre cuestiones que les conciernen. Actualmente, participo en talleres para mujeres, como «Leer para Soñar: Mi Poder, Mi Voz», donde he aprendido muchísimo y he encontrado un espacio de apoyo.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/15/voces-que-inspiran-el-poder-del-apoyo-femenino-2/</p>	Revista La Brújula Martes 15 Octubre 2024
Hombre es sentenciado a 25 años de prisión por abuso de menores	<p>El sujeto habría abusaba de la víctima desde 1995. Carlos Umberto Dueñas, fue sentenciado a 25 años de prisión, por violar a una menor de edad, hecho ocurrido desde 1995. Según la denuncia, el agresor esperaba a que la madre fuera a trabajar, para abusar de la menor, quien quedaba bajo su cuidado. Según la denuncia, además el agresor amenazaba a su víctima de muerte, para que no revelara lo ocurrido.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/hombre-es-sentenciado-a-25-anos-de-prision-por-abuso-de-menores/</p>	Canal 12 Miércoles 16 Octubre 2024
Hallan a niña desaparecida con un hombre de 44 años	<p>La FGR ha informado sobre la localización de una niña de 12 años que había sido reportada como desaparecida por su familia. Según el ministerio público, la menor fue encontrada en compañía de Juan Carlos Rubio, de 44 años. La FGR indicó que Juan Carlos Rubio ya fue arrestado y enfrentará un proceso por el delito de privación de libertad.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/hallan-a-nina-desaparecida-con-un-hombre-de-44-anos/</p>	Cronio Jueves 17 Octubre 2024
Violador condenado a 26 años de cárcel	<p>Francisco Porfirio Morataya Martínez fue condenado en ausencia a 26 años y ocho meses de cárcel por violación en menor o incapaz en modalidad continuada en contra de una niña, a quién abuso entre 2016 y 2020 en Nueva Granada, Usulután Norte. Según los últimos datos del CONAPINA, 20,619 menores enfrentaron algún tipo de agresión en 2023. Solo entre abril y diciembre hubo 5,430 casos de violencia sexual.</p>	LPG Pág.26 Jueves 17 Octubre 2024
La salud mental de la niñez y adolescencia si importa	<p>Octubre es el mes en el que reivindicamos la importancia de la salud mental como un derecho humano universal al que todas y todos deberíamos tener acceso de forma integral, gratuita, respetuosa, segura, confidencial y con calidad y calidez. La Organización Mundial de la Salud recomienda a los Estados destinar un 5.1% o 15% del presupuesto de nación para la salud mental. Sin embargo, en la realidad salvadoreña, los servicios de salud mental son una cuestión de privilegios, a los que no todas las personas pueden acceder y existen muchas deficiencias, empezando porque el presupuesto asignado por el Estado es menos del 2%. Otro dato importante es que a nivel nacional el número de profesionales de salud mental (psicologxs y psiquiatras) en el</p>	Revista La Brújula Viernes 18 Octubre 2024

	<p>sistema público de salud es muy reducido para atender a los más de 6 millones de salvadoreños.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/18/la-salud-mental-de-la-ninez-y-adolescencia-si-importa/</p>	
Hombre que abusó sexualmente de una menor con discapacidad intelectual irá a la cárcel por 14 años	<p>El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla instaló una audiencia de vista pública contra un hombre acusado de violación en menor o incapaz, en perjuicio de una joven con discapacidad intelectual o mental leve. Los hechos ocurrieron el 14 de noviembre de 2022, en el distrito de Ciudad Arce, La Libertad. Según la denuncia, el sujeto aprovechó que la víctima llegó a su casa a cuidarle a uno de sus hijos, cuando la obligó a sostener relaciones sexuales sin su consentimiento. Por estos hechos, el Tribunal lo declaró culpable e impuso una pena de 14 años de prisión.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-que-abuso-sexualmente-de-una-menor-con-discapacidad-intelectual-ira-a-la-carcel-por-14-anos/</p>	La Página Domingo 20 Octubre 2024
Condenado por violación	<p>El Tribunal de Sentencia de Usulután condenó a Mario Enrique Serrano Acevedo a 28 años e prisión por el delito de violación en menor o incapaz agravada continuada y utilización de niñas, niños, adolescentes o personas con discapacidad a través del uso de las tecnologías de la información y la comunicación. Según informó la FGR en sus redes sociales, el condenado abusaba de la menor cuando su madre dormía.</p>	LPG Pág.9 Martes 22 Octubre 2024
El Salvador es sede del XXIII Congreso Panamericano del Niño, la Niña y Adolescentes	<p>El Consejo Nacional de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (Conapina) inauguró el XXIII Congreso Panamericano del Niño, la Niña y Adolescentes que se desarrollará durante tres días en El Salvador. El país fue seleccionado entre los 34 países miembros que conforman el Instituto Interamericano del Niño, la Niña y Adolescentes (IIN-OEA).</p> <p>https://diarioelsalvador.com/el-salvador-es-sede-del-xxiii-congreso-panamericano-del-nino-la-nina-y-adolescentes/584396/</p>	Diario El Salvador Martes 22 Octubre 2024
Estudiantes en zonas rurales de San Vicente solo llegan hasta sexto grado	<p>Cursar séptimo grado, hasta noveno grado o terminar un bachillerato no es una opción que esté disponible para niñas, niños y jóvenes de las comunidades rurales de los distritos de San Ildefonso y Apastepeque, en el departamento de San Vicente. Roxana, conocida en su comunidad como Chayito, está en su último año de estudios en el Centro Escolar Caserío Los Almendros, del cantón San Pablo Cañales, del distrito de San Ildefonso, municipio San Vicente Norte. Este año sale de sexto grado.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/derecho-a-la-educacion-ministerio-de-san-vicente-ildefonso-apastepeque-1176375/2024/</p>	EDH Pág.4 y 5 Miércoles 23 Octubre 2024
Sentencian a un hombre por agredir sexualmente a una menor	<p>La FGR informó la condena de una persona por agredir sexualmente a una menor de 8 años de edad. El imputado responde al nombre de Salvador Sánchez Ascencio. Según la FGR “este sujeto aprovechaba cuando la madre de la víctima se iba a trabajar, para tocar indebidamente a la menor”. “Una de las agresiones ocurrió en el 2018, luego de pedirle a la víctima que lo acompañará por leña a un cafetal, Sánchez al llegar al lugar, cometió los abusos” enfatizó el informe de la Fiscalía. Sánchez recibió una condena de 20 años de cárcel y fue impuesta por el Tribunal de Sentencia de Ahuachapán.</p> <p>https://diario1.com/nacionales/2024/10/sentencian-a-un-hombre-por-agredir-sexualmente-a-una-menor/</p>	Diario1.com Miércoles 23 Octubre 2024
Padastro que agredía sexualmente a una niña es enviado a prisión	<p>L. A. M. O., de 47 años, fue enviado a prisión provisional por los delitos de agresión sexual en menor e incapaz continuada y acoso sexual en perjuicio de su hijastra, así resolvió el Juzgado Segundo de Paz de Soyapango en la audiencia inicial. Las investigaciones fiscales revelaron que la víctima había sufrido acosos sexuales y agresiones desde los 9 años y, al llegar a la adultez, logró denunciar los hechos. Según el requerimiento fiscal, los abusos se prolongaron hasta que cumplió 19 años, en una vivienda de Soyapango. «Cansada de los abusos, la joven denunció lo ocurrido el martes pasado ante la FGR. La PNC lo arrestó el viernes pasado en su lugar de trabajo», añadieron fuentes judiciales.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/padastro-que-agredia-sexualmente-a-una-nina-es-enviado-a-prision/584976/</p>	Diario El Salvador Jueves 24 Octubre 2024
Solicitan garantizar derechos humanos a niñez con discapacidad	<p>La Asociación “Los Angelitos” acudió a la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH) para exigir el cumplimiento de la Ley Especial de las Personas con Discapacidad, la cual denunciaron, ha sufrido vulneraciones sistemáticas, especialmente en el sector educativo y de salud. Mónica Rodríguez, madre de un joven con discapacidad, aseguró que su hijo no recibe sus clases con normalidad en el centro educativo. Afirma que no tienen control sobre la asistencia o permanencia de su hijo en el salón de clases e informó que al momento de la inscripción no lo querían recibir.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/solicitan-garantizar-derechos-humanos-a-ninez-con-discapacidad/</p>	YSUCA Jueves 24 Octubre 2024
Responsable está detenido: Abusó de ella por diez años	<p>Un hombre de 47 años guardará detención provisional mientras es investigado por el abuso sexual continuado en contra de una joven, en el distrito de Soyapango. Según la víctima, ella sufrió acoso y agresiones sexuales desde los 9 años de edad y no fue hasta que cumplió la mayoría de edad cuando tomó valor y logró denunciar. La juez del caso decretó medidas de protección para las</p>	LPG Pág.13 Jueves 24 Octubre 2024

	hermanas de la víctima, de 10 y 5 años.	
Soldados irán a juicio por abuso de menor	El Juzgado Primero de Instrucción de Santa Tecla ordenó que los cinco soldados que fueron cómplices en la violación de una menor en la playa Mizata, hecho ocurrido en septiembre de 2023, deben ir a juicio junto al exsargento Héctor Ovidio Alvarado, quien cometió el abuso. De esta manera con la resolución de la Cámara de lo Penal de Santa Tecla, que había ordenado repetir la audiencia preliminar contra estos cinco elementos castrenses, quienes en un primer momento habían sido absueltos al considerarse que no habían participado directamente en la agresión. La FGR sostiene que ellos agredieron a los otros jóvenes que acompañaban a la víctima y facilitaron que Alvarado cometiera el ilícito.	LPG Pág.24 Viernes 25 Octubre 2024
Derechos de niños con discapacidad	Deficiencias en el sector educación y salud son algunas de las vulneraciones que niños, niñas y adolescentes con discapacidad están enfrentando, la asociación Los Angelitos se presentó a la PDDH para exigir que se cumpla con la ley especial de inclusión. Nelson David Hernández es un joven con discapacidad, que desde hace más de un año busca una oportunidad de empleo; junto a su madre denuncian que en el lugar donde estuvo laborando durante un año 8 meses fue despedido sin razón alguna, debido a su condición encontrar un nuevo trabajo se le ha hecho difícil. https://www.canal12.com.sv/noticia/derechos-de-ninos-con-discapacidad/	Canal 12 Viernes 25 Octubre 2024
Hombre de 77 años en detención por abuso	Un hombre de 77 años, cuyo nombre no fue brindado públicamente por Centros Judiciales de El Salvador, continuará en detención provisional mientras continúan las investigaciones en su contra por el delito de agresión sexual en un menor de edad. Según las investigaciones, el acusado invitó a la víctima, de 5 años de edad, a entrar en su vivienda en el reparto Valle Nuevo del distrito de Ilopango, en San Salvador, y adentro cometió el ilícito. El menor contó a su madre lo sucedido y ella informó a la PNC que ejecutó la captura. El Juzgado de Paz de Ilopango consideró que existen indicios para que el caso pase a instrucción y mientras eso sucede el imputado debe permanecer bajo custodia en un centro penal.	LPG Pág.16 Sábado 26 Octubre 2024
El 93% de jóvenes desconoce qué necesita para migrar	"Si tuviera la oportunidad de migrar, claro que me fuera. Si uno tuviera la oportunidad de irse, lo haría", señaló un joven de 24 años identificado como Benjamín, quien actualmente vive y trabaja como empleado en el sector comercio de Sonsonate. Benjamín entra en las cifras que arrojó un estudio impulsado por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), el cual determinó que el 31% de la población entre los 15 y 25 años está considerando salir del país en los próximos 12 meses, motivado por una oportunidad de trabajo. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/jovenes-migracion-de-personas-inmigrantes-y-extranjeria-familias-migrantes-salvadorenos-1177087/2024/	EDH Pág.2 y 3 Sábado 26 Octubre 2024
A nivel mundial 1 de cada 5 niñas se casa o vive en unión libre	En el mundo 1 de cada 5 niñas son obligadas a casarse o vivir en unión libre, cifras preocupantes sobre el cumplimiento de los derechos de las niñas y adolescentes. Una de cada cinco niñas se casa o viven en unión libre antes de los 18 años, pero si se centra en países menos desarrollados el 10% contrae matrimonio antes de cumplir los 15 años y un 36% antes de los 18. https://www.canal12.com.sv/noticia/a-nivel-mundial-1-de-cada-5-ninas-se-casa-o-vive-en-union-libre/	Canal 12 Lunes 28 Octubre 2024
Sentenciado por violación a menor	La FGR informó que José Wilfredo Castellón fue sentenciado a 20 años de prisión por violar a una menor de edad en Jucuapa, Usulután. De acuerdo con lo informado por la situación, Castellón agredió a la niña en 2021. El agresor no pudo ser capturado y su condena es en calidad de reo ausente. Según el Ministerio de Salud, solo entre junio de 2023 y mayo de 2024 brindó 5,895 atenciones por violencia sexual. https://diario1.com/nacionales/2024/10/20-anos-de-carcel-para-hombre-que-violo-a-una-menor-en-usulután/	LPG Pág.14 Diario1.com Miércoles 30 Octubre 2024
Niñas y adolescentes son víctimas de violencia sexual en 71% de casos registrados en el país	El Observatorio Universitario de Derechos Humanos de la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas" (OUDH-UCA) presentó un informe que destaca que el 91% de las víctimas de violencia sexual en El Salvador son mujeres, especialmente niñas y adolescentes, quienes representan el 71% de los casos registrados. https://radioyskl.com/2024/10/30/ninas-y-adolescentes-son-victimas-de-violencia-sexual-en-71-de-casos-registrados-en-el-pais/	Radio YSKL Miércoles 30 Octubre 2024
Célula de una red de pornografía en El Salvador que operaba desde África es capturada en operativo	La FGR lideró operativo para capturar a 10 sujetos acusados de compartir material pornográfico infantil. Este operativo es resultado de una alerta regional sobre una red de pedofilia que opera desde África. Las detenciones se hicieron efectivas a través de la Unidad de Atención Especializada para la Mujer, Niñez y Adolescencia en conjunto con la PNC. https://lapagina.com.sv/nacionales/celula-de-una-red-que-pornografia-en-el-salvador-que-operaba-desde-africa-es-capturada-en-operativo/	La Página Miércoles 30 Octubre 2024

Más de 5,000 mujeres y niñas son agredidas sexualmente al año

Más de cinco mil mujeres y niñas son víctimas de agresiones sexuales cada año en El Salvador, según datos publicados por el Observatorio Universitario de Derechos Humanos (OUDH), a través de su más reciente Informe sobre hechos de violencia sexual en El Salvador 2019-2023. Estos datos reflejan la realidad que se vive al interior de los hogares, debido a que las investigaciones presentadas indican que 45% de los hechos de violencia ocurrieron en las casas de las víctimas, seguido por el 27% en espacios abiertos y el 3% en entornos de atención institucional.

<https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cinco-mil-mujeres-agredidas-sexualmente-cada-ano/1178175/2024/>

**EDH
Pág.4 y 6
Jueves 31
Octubre 2024**